

Außerordentliche Bundesdelegiertenkonferenz
Berlin, 26. Januar 2025

Antragsteller*in: BAG Demokratie & Recht
Beschlussdatum: 07.01.2025

Änderungsantrag zu WP-01-K3

Von Zeile 752 bis 754:

müssen wir ihm aufmerksam und energisch entgegenreten und Instrumente entsprechend anpassen. ~~Gerade junge Leute radikalisieren sich heute vermehrt~~ Es braucht passgenaue Medienbildung für unterschiedliche Zielgruppen, um der vermehrten Radikalisierung im digitalen Raum in allen Teilen der Gesellschaft entgegenzuwirken.

Begründung

Betroffen von Radikalisierung im digitalen Raum sind alle Altersgruppen, was sich nicht auf „junge Leute, die auf Tiktok Videos der AfD vorgeschlagen bekommen“ beschränken. Besonders deutlich geworden ist dieses Phänomen auch in der Corona-Pandemie, wo viele verschwörungsideologische Narrative verbreitet wurden.

Daher ist es unangemessen, hier insbesondere „junge Leute“ als Betroffenengruppe von Radikalisierung im digitalen Raum zu bezeichnen. Stattdessen ist es eher geboten den Fokus einerseits auf die Algorithmen der entsprechenden Plattform zu legen und andererseits passende Formate der Medienbildung für alle unterschiedlichen Zielgruppen aufzulegen, welche die verschiedenen Altersgruppen niedrigschwellig und lebensnah erreichen.